

# LA LETTRE AUX SOURCIENNES ET AUX SOURCIENS



## Section de La Source

### Éditorial

Cette nouvelle « lettre aux Sourciens et Sourciennes » est éditée par les socialistes de La Source. Il nous paraît en effet important de maintenir le dialogue, y compris en dehors des périodes électorales.

La vie politique est aujourd'hui l'objet de beaucoup d'inquiétudes sur le plan national et international. Pour notre part, nous pensons que les excès de langage ne mènent à rien, et que la sérénité est toujours nécessaire. Nous nous réjouissons que les parlementaires socialistes aient eu récemment une attitude responsable en permettant qu'il y ait un budget et en obtenant des avancées sociales importantes pour la vie quotidienne des Français. Cela ne nous empêche pas de rester dans l'opposition. Ce budget n'est pas le nôtre. Mais nous refusons de jouer la « politique du pire », infructueuse.

**Pour ce qui est de La Source, avec notre conseillère municipale et communautaire, Ghislaine Kounowski, nous faisons entendre notre voix sur plusieurs points évoqués dans ce bulletin :**

- **Le déboisement** qui dégrade l'environnement de notre quartier.
- **La sécurité**, et notamment la sécurité routière. Suite au drame que nous avons connu, il faut que des mesures concrètes soient prises pour éviter les vitesses excessives.
- **Les jeunes**. Il faut à La Source une vraie prise en compte des jeunes. Nous proposons davantage d'activités, notamment périscolaires, sportives et culturelles. Mais aussi la remise en place les « éducateurs de prévention » qui ont été supprimés, à notre avis à tort.
- **Les associations**. Nombre d'associations de La Source connaissent des difficultés financières. C'est grave, notamment pour celles qui emploient des personnes pour les accompagner dans le retour à l'emploi. Il faut les aider, car notre vie associative sourcienne est précieuse. Elle joue un rôle social très important.

**Jean-Pierre Sueur**

Membre honoraire du Parlement, ancien ministre

Pour nous joindre : [sec.pslasource@gmail.com](mailto:sec.pslasource@gmail.com)

**Ghislaine Kounowski, votre élue PS à La Source**



## La Source verte

**Historiquement notre quartier de la Source a été pensé, conçu et construit comme un quartier vert avec le souci de préserver les arbres et la végétation.** Ainsi, que ce soit autour des immeubles, le long des axes routiers, dans les parcs ou au sein même des lotissements, les sapins, chênes, châtaigniers et bien d'autres sont omniprésents.

Mais au cours de ces dix dernières années, de nouveaux lotissements ont poussé dans notre quartier. Si on ne peut que se réjouir d'accueillir de nouveaux sourciens, jeunes ou moins jeunes, il faut bien constater que malgré quelques efforts et de maigres nouvelles plantations, les promoteurs de ces nouveaux secteurs n'ont pas eu comme préoccupation prioritaire la préservation des arbres et l'aménagement d'un cadre de vie dans l'esprit des fondateurs de notre quartier.

C'est en particulier le cas du programme de constructions individuelles de la rue du clos des Ombrages, avenue de Concyr, qui pour s'implanter a pratiquement rasé le parc de l'ancien EHPAD Les Ombrages.



Les Ombrages avant la déforestation... et aujourd'hui !

**Un « massacre à la tronçonneuse » qui a détruit en un clin d'œil un îlot forestier jadis bien vivant qui ne fera hélas plus jamais « d'ombrages ».**

Cette fois encore, les préoccupations financières ont visiblement pris le pas sur le réalisme et sur l'impératif de préserver (« quel qu'en soit le coût » !) les milieux naturels indispensables à toute vie et en particulier à la nôtre.

**Car le changement climatique est une réalité. Demain il nous faudra par exemple faire face de plus en plus souvent, à des pics de chaleur extrêmes.** Encore plus qu'aujourd'hui, les arbres et la végétation seront nos meilleurs alliés pour supporter ces épreuves. De ce point de vue, nous avons la chance à La Source de vivre dans un quartier qui grâce à « l'urbanisme vert » de ses concepteurs visionnaires, a tous les atouts pour devenir une ville résiliente qui prendra soin de ces habitants face aux dures réalités du climat de demain.

**Soyons vigilants : couper un arbre ce n'est pas forcément grave, mais aujourd'hui, détruire des milieux naturels et artificialiser sans discernement n'est pas responsable face aux défis à venir.**

## STOP à l'insécurité routière à la Source !

**Le 7 novembre dernier, notre quartier a une fois encore été endeuillé par un nouvel accident meurtrier, qui a emporté une mère de famille âgée de 38 ans alors qu'elle traversait simplement la rue Maurice Genevoix pour rentrer chez elle !**

**Ce n'est malheureusement pas la première fois qu'un tel type d'accident a lieu à La Source dû à un non-respect du code de la route, à des vitesses autorisées largement dépassées, à des rodéos de voitures, motos et quads réguliers et plus particulièrement l'été, l'ensemble générant un état d'insécurité routière de plus en plus importants dans notre quartier.**

**Il faut que cela cesse !**

Combien d'accidents doit-on encore déplorer dans notre quartier pour que la municipalité d'Orléans réagisse efficacement afin de répondre à ce problème d'insécurité routière ?

Cet état de fait dans notre quartier a déjà de nombreuses fois été évoqué au conseil municipal d'Orléans ou lors de réunions de quartiers (COFIL) par Ghislaine Kounowski, élue municipale socialiste, sans qu'aucune réponse soit clairement donnée par la mairie d'Orléans !

Pourtant des actions efficaces peuvent permettre de répondre à toutes ces incivilités routières : la mise en place de ralentisseurs sur les voies les plus concernées, de radars de contrôle pour pénaliser les non-respects de vitesse autorisée, de chicanes routières, etc.

**Les habitants et habitantes de La Source attendent de la ville d'Orléans des actions rapides et concrètes pour stopper cette insécurité routière, véritable fléau pour notre quartier.**



## Les associations de nos quartiers doivent continuer à être soutenues

**Depuis que le quartier de La Source a été créé, il y a plus de 50 ans, le tissu associatif a toujours été important et déterminant pour le « bien vivre ensemble ».**

Des associations d'habitants ou bien celles qui proposent aux jeunes du quartier des activités sportives et des animations, ou bien des clubs sportifs ou des associations culturelles sont les éléments essentiels à la cohésion sociale de notre quartier.

**Mais depuis quelques années, un certain nombre d'entre elles connaissent des difficultés à la suite de l'arrêt de certaines subventions, ce qui les fragilise dramatiquement.**

Pour résister à ces diminutions de financement, il leur est demandé de réduire leur budget de fonctionnement notamment en diminuant le nombre de leurs salariés ! Manquant de moyens humains, il va leur être très difficile de continuer à faire correctement leur travail, si efficace dans notre quartier !

**Un exemple récent a malheureusement touché le milieu associatif de notre quartier**



Amidon 45 avait été créée il y a 35 ans avec l'objectif d'accueillir en insertion des femmes éloignées du monde du travail. Par des activités comme le lavage, repassage et couture, cette association a permis à de nombreuses femmes de retrouver le chemin d'un emploi ou d'une formation qualifiante.

Mais, à la suite de la disparition brutale de certaines subventions, les difficultés financières ont eu raison d'Amidon 45 !

Le 28 février 2025, le Tribunal d'Orléans a prononcé la liquidation judiciaire de cette association.

**Amidon 45, c'est terminé !**

**Nous alertons les pouvoirs publics, État, département, ville pour qu'ils maintiennent le soutien indispensable aux associations dans notre quartier, afin qu'elles disposent des moyens suffisants pour poursuivre leurs activités. Elles sont fondamentales pour l'avenir de notre quartier.**